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дыдущие годы, в 2017 году люди посещают 
стационары самостоятельно, а это неудобно 
и дорого. В новой программе министерство 
предлагает регионам оплачивать перевозку 
пациентов с хронической почечной недоста-
точностью от места проживания до центров 
гемодиализа и обратно. 

Еще одно нововведение — перечень ле-
карств, отпускаемых россиянам бесплатно 
или со скидкой в размере 50%, не должен 
быть меньше списка жизненно необходимых 
лекарств (ЖЗНЛ). 

Список ЖЗНЛ утверждается правитель-
ством на год, и лекарства из него предназна-
чены для оказания помощи в амбулаторных 
условиях. Со следующего года объем льгот-
ных лекарств, которые отпускаются в апте-
ках по рецепту, сравнится с объемом жиз-
ненно необходимых лекарств, назначаемых 
в стационарах. 

Среди прочих нововведений — сокраще-
ние среднего норматива объема спецпомощи 
в больницах. Минздрав объясняет эту иници-
ативу тем, что в большинстве случаев в дли-
тельной госпитализации нет необходимости 
— современные методы лечения позволяют 
ставить на ноги пациентов гораздо быстрее, 
чем десять лет назад.

По данным ведомства, число лиц, про-
леченных в круглосуточных стационарах 
в 2016 году снизилось по сравнению 
с 2015 годом на 0,5 % (1,5 млн чел) и соста-
вило 30,2 млн человек.

Также в следующем году в базовую про-
грамму ОМС предлагают ввести шесть ме-
тодов высокотехнологичной медицинской 
помощи. В их числе: аортокоронарное шун-
тирование при ишемической болезни сердца 
с применением искусственного кровоснаб-
жения, методы терапевтического лечения 

В следующем году могут расширить-
ся границы бесплатных медицинских ус-
луг для населения. Изменения коснутся 
пациентов с диагнозом «онкология», людей, 
страдающих хронической почечной не-
достаточностью, граждан, получающих 
льготные лекарства. Нововведения затро-
нут и сферу высокотехнологичной помощи. 
Такие изменения предусматривает проект 
новой программы госгарантий, состав-
ленной по поручению главы государства. 
Сейчас проходят общественные слуша-
ния. Эксперты считают, что нововведения 
положительно скажутся на практике лече-
ния пациентов, кроме того, часть из них уже 
реализована в Приморье. 

Минздрав вынес на общественное обсуж-
дение проект новой программы госгарантий 
медпомощи на 2018-2020 годы. Документ 
содержит несколько положений, которые 
призваны упростить получение помощи «тя-
желым» пациентам. Часть изменений в доку-
мент Минздрава внесли по поручению главы 
ведомства Вероники Скворцовой, часть — по 
итогам прямой линии с президентом России 
Владимиром Путиным.

Так, ведомство вводит предельные сроки 
оказания медпомощи людям с онкологией: 
первая специализированная медпомощь та-
ким пациентам должна быть оказана не позд-
нее, чем через 14 календарных дней с момен-
та гистологической верификации опухоли 
(изучение тканей организма больного — ред. 
«ПГ») или с момента установления диагноза 
заболевания. Сейчас в документах предель-
ный срок не прописан. 

Кроме того, изменения коснутся транс-
портировки пациентов, страдающих хрони-
ческой почечной недостаточностью в центры 
гемодиализа (гемодиализ — метод внепочеч-
ного очищения крови — «ПГ»). Как и в пре-

Новые высокотехнологичные методы лечения включают в систему ОМС в том случае, 
если для них готовы кадры и оборудование
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Войдут в тираж 
В системе ОМС могут появиться новые виды высокотехнологичной помощи

Галина антонец:
«Детский вертолет 
— тоже беспилотник» 
С.4

биоэлектротерапией, стентирование желч-
ных протоков под видеоэндоскопическим 
контролем при злокачественных новообра-
зованиях головы и шеи и другие. Заместитель 
директора территориального фонда обяза-
тельного медицинского страхования При-
морского края Людмила Кирий пояснила, что 
в систему ОМС высокотехнологичные мето-
ды медицинской помощи вводят постепен-
но и лишь те, практика применения которых 
растиражирована. 

— Новые методы лечения включают 
в систему обязательного медицинского стра-
хования в том случае, если медвузы подго-
товят кадры, знающие технологию лечения, 
а медучреждения закупят оборудование для 
новых процедур и методов работы, — рас-
сказала «Приморской газете» представитель 
территориального фонда ОМС.

Эксперты считают, что изменения в про-
грамме госгарантий улучшат общее меди-
цинское обслуживание пациентов. В то же 
время специалисты отмечают, что по неко-
торым, пока не прописанным законам вра-
чи в Приморском крае уже давно работают. 
Это подтверждают сами медики. 

— В сфере детской онкогематологии 
приморские специалисты уже работают 
в режиме, описанном в документе. У нас, 
в «Краевом детском онкогематологическом 
центре», 14 дней уходит на постановку диаг-
ноза, и после сразу же начинается лечение, 
— рассказала «Приморской газете» руково-
дитель центра Людмила Минкина. — Крайне 
редко бывают случаи, когда время диагно-
стики увеличивается. Возможно, только 
в тяжелом случае. В остальном же с введе-
нием новой программы государственных 
гарантий медпомощи особенности ее оказа-
ния для населения не изменятся. 

Ксения Курдюкова

Янь Вэньбинь:
«ВЭФ — актуальная деловая 
площадка»
С.3

Петр осиПоВ:
«17 незаконных рубок леса 
обнаружил "Кедр"» 
С.2

источник: администрация Приморского края

ВысокотехнолоГичнаЯ медПомощь В ПриморьеВ Приморье закончили подготовку 
персонала третьего ВЭФ

Сервисные сотрудники треть-
его Восточного экономическо-
го форума завершили обучение 
в Приморье. Создавать гостепри-
имную атмосферу мероприятия 
будут более 800 человек.

Обучение, сертификацию и ин-
структаж провел Специальный 
центр компетенций, созданный на 
базе краевого Колледжа техноло-
гии и сервиса при содействии фон-
да «Росконгресс».

Всего на международном мероп-
риятии будут работать более 

300 официантов, 200 водителей 
и 150 поваров, а также хостес, груз-
чики, специалисты по клинингу, вспо-
могательный персонал кухни. Сейчас 
они уже сотрудничают с работодате-
лями: заключают договоры, прохо-
дят последний инструктаж непосред-
ственно в кампусе Дальневосточного 
федерального университета.

Напомним, Восточный эконо-
мический форум, пройдет в этом 
году с 6 по 7 сентября на острове 
Русский уже в третий раз.

Леонид Крылов

актУально

8000 пациентов в 2016 году 
5252 пациента в 2017 году (с января по апрель)

кто оплатил операции:
Федеральный бюджет — 3792 операции 
Фонд ОМС — 1460 операций

25 медучреждений 
оказывают медпомощь по ОМС

количество квот по омс:

Медцентр ДВФУ — 1820 

Краевая больница №1 — 1323 

Онкодиспансер — 1300

льготные лекарства
(данные с января по 15 августа 2017 года) 

выписали 247 533 рецепта  
на сумму 686,6 млн рублей
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ДОРОЖНОЕ ХОЗЯЙСТВО

Почти 90 люков восстановили во Владивостоке
86 люков инженерных коммуникаций восстановили в ходе 

дорожных работ во Владивостоке на участке, ремонт которого 
проходит в рамках федерального проекта «Безопасные и каче-
ственные работы».

Как сообщили в управлении дорог и благоустройства адми-
нистрации города, основные работы на участке от улицы Луго-
вой до остановки транспорта «Гайдамак» завершены. Восста-
новлены 86 люков инженерных коммуникаций, 18 ливневок, 
уложен верхний щебеночно-мастичный слой асфальтобетона.

Работы в рамках проекта «Безопасные и качественные доро-
ги» продолжаются еще по нескольким адресам во Владивостоке. 
Так, на улице Всеволода Сибирцева рабочие с помощью само-
ходных фрез снимают деформированные части дорожного полот-
на. На Фадеева, на участке от дома № 42а до дома № 53, завер-
шается процесс укладки выравнивающего слоя асфальтобетона, 
а на улице Верхнепортовой — верхнего, щебеночно-мастичного. 

На улице Гоголя проведены работы по устранению промоин, 
просадок, покрытие проезжей части отремонтировано с по-
мощью щебеночно-мастичного асфальтобетона. На Народном 
проспекте дорожники устанавливают бортовой камень, меняют 
щебеночное основание и асфальтируют тротуары. Также про-
ведены работы по фрезерованию старого асфальтобетонного 
покрытия. Наконец, на улице Выселковой идет замена борто-
вых камней с целью восстановления высотных отметок перед 
устройством выравнивающего слоя. 

Леонид Крылов

МЕРОПРИЯТИЕ

Выставка китобойного промысла 
пройдет в Приморье

В рамках международного Конгресса рыбаков, который прой-
дет в Приморском крае с 5 по 6 октября, состоится выставка 
«65 лет китобойного промысла».

По словам организаторов, выставка откроется 5 октября 
в холле первого этажа Администрации Приморского края и бу-
дет работать в течение всего дня. Выставка посвящена 65-ле-
тию китобойного промысла. На ней будут представлены темати-
ческие фотографии и картины известных художников.

Напомним, XII международный Конгресс рыбаков пройдет с 5 по 
6 октября на площадках Администрации Приморского края и отеля 
Хендэ. Основная тема Конгресса — «Новации в рыбной отрасли 
— импульс эффективного использования и сохранения богатств 
Мирового океана, их влияние на мировые рынки». В мероприятии 
планируют принять участие предприятия главных рыбодобываю-
щих регионов. Традиционно ожидаются и зарубежные делегации 
из Норвегии, Исландии, стран АТР. Программа Конгресса будет 
включать пленарное заседание и три круглых стола.

В данный момент продолжается прием заявок на участие в ме-
роприятии. Зарегистрироваться можно с помощью специальной 
формы, которая размещена на официальном сайте Конгресса.

Леонид Крылов

ли — за это время специалисты зафиксировали 
17 участков, где поработали «черные лесорубы». 

— Незаконную деятельность система обнару-
жила на территории Вострецовского, Рощинского, 
Дальнекутского и Новопокровского участковых лес-
ничеств, — рассказал «Приморской газете» директор 
департамента лесного хозяйства Дмитрий Рыбин. 
— Современные технологии позволяют нам эффек-
тивнее бороться с «черными лесорубами», уничто-
жающими природные богатства края. Так, напри-
мер, мы обнаружили незаконную вырубку бархата, 
хотя срублено было только одно дерево. Кроме того, 
с помощью системы мы теперь быстрее реагируем 
на незаконные вырубки — точные координаты по-
зволяют нам заранее определить место промысла 
«черных лесорубов» и даже виды деревьев.

Каждую точку незаконной вырубки, обнару-
женную из космоса, проверили работники специ-
альной инспекции при департаменте лесного хо-
зяйства. Они составили протоколы и передали их 
в краевое МВД, которое в дальнейшем займется 
поиском злоумышленников. Расхитителям кра-
евого «зеленого достояния» грозит до семи лет 
лишения свободы либо штраф размером до трех 
миллионов рублей.

Эксперты отмечают, что система космического 
мониторинга при грамотной эксплуатации может 
стать существенным подспорьем для природоох-
ранных структур.

— Я слышал про систему «КЕДР» и могу сказать, 
что выборочные рубки с ее помощью отслеживать 
можно, — отметил руководитель лесной програм-
мы «Гринпис» Алексей Ярошенко. — Эффектив-
ность космического мониторинга сомнению не 
подлежит, но нужно понимать, что какие-то зада-
чи он решить сможет, а какие-то — нет. Например, 
ловить «черных лесорубов» при помощи систе-
мы дистанционного наблюдения не выйдет — за-
держка снимков даже в самых отлаженных из них 
составляет несколько часов. А вот понять, в каких 
районах проводятся наиболее интенсивные рубки, 
вполне можно. Это может стать большим подспо-
рьем в планировании работы правоохранителей.

Алексей Михалдык

НОВОСТИ

Попали в «КЕДР»
Система космомониторинга обнаружила 
17 незаконных рубок леса

Правоохранители займутся проверкой фак-
тов незаконной рубки леса в Приморском 
крае — нарушителям грозит лишение свободы 
на срок до семи лет. Специалисты краевого де-
партамента лесного хозяйства при помощи авто-
матической спутниковой системы мониторинга 
«КЕДР» выявили 17 участков, на которых вели 
свой промысел «черные лесорубы». Из космоса 
за лесами Приморья наблюдают уже два месяца, 
и за этот период удалось значительно увеличить 
скорость реакции лесоохраны даже на малейшее 
изменение растительного покрова.

Система «КЕДР» начала работать в Приморье 
с 1 июля нынешнего года. Она анализирует со-
стояние лесного покрова и регулярно сообщает 
обо всех изменениях — не остается незамечен-
ной пропажа даже одного дерева, не говоря уж 
о крупных вырубках.

Разрабатывали систему мониторинга специа-
листы Всемирного фонда дикой природы, люди, 
которые десятилетиями занимаются ее защитой. 
По словам руководителя Амурского филиала 
WWF Петра Осипова, система «КЕДР» позволяет 
вести постоянный мониторинг лесного хозяй-
ства, а также оперативно сообщает о выявленных 
нарушениях.

— Система «КЕДР» разрабатывалась несколько 
лет, она подключена к спутнику, который анали-
зирует полученную информацию и оперативно 
сообщает об изменениях лесного покрова, — рас-
сказал Петр Осипов. — Благодаря оперативно-
сти и точности географических данных группа 
инспекторов сможет выехать на место и пресечь 
незаконные рубки в момент их совершения. Ана-
логов такой программы нет.

Во время трехмесячного тестирования в про-
шлом году с помощью системы «КЕДР» специа-
листы обнаружили более 20 фактов незаконных 
вырубок на территории Приморского и Хабаров-
ского краев. Отметим, работники приморского 
департамента лесного хозяйства за два месяца, 
прошедшие с момента запуска «Кедра» в нашем 
регионе, вышеуказанный «норматив» почти нагна-

«КЕДР» позволит контролировать вырубку лесных массивов на территории края 
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По результатам мониторинга «Приморской газеты» и краевого департамента 
лицензирования и торговли. Цены действительны на 31 августа

САМЫЕ НИЗКИЕ ЦЕНЫ НА ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫЕ ТОВАРЫ ВО ВЛАДИВОСТОКЕ

Сеть супермаркетов «Реми»
89,90 руб.

Мясо птицы замороженное (тушка), кг

Сеть супермаркетов «Реми»
209,90 руб.

Свинина замороженная, кг

Сеть супермаркетов «Три кота»
59,00 руб.

Масло растительное, л

Сеть супермаркетов «Три кота»
42,50 руб.

Яйцо куриное, десяток

Сеть супермаркетов «Реми»
43,45 руб.

Рис шлифованный, кг

Сеть супермаркетов «Михайловский»
54,90 руб.

Молоко пастеризованное 2,5 %, л

Сеть супермаркетов «Три кота»
47,50 руб.

Сахар-песок, кг

Сеть супермаркетов «Фреш 25»
Сеть супермаркетов «Реми»
24,95 руб.

Мука пшеничная в/с, кг

Сеть супермаркетов «Реми»
21,95 руб.

Картофель, кг

Сеть супермаркетов «Реми»
52,00 руб.

Яблоки, кг

БорьБа С «чернымИ леСоруБамИ» В ПрИморье

источник: администрация Приморского края

Данные за 2016 год

Почти 5 тысяч рейдов провели лесные инспекторы*
340 случаев незаконных рубок выявили

экономический эффект
в 2,5 раза снизился объем незаконных лесозаготовок за 5 лет
в 2,2 раза снизился ущерб лесам

наказание для злоумышленников:
295 уголовных дел возбудили

60 человек привлекли к уголовной ответственности

65 единиц спецтехники изъяли

более 650 человек оштрафовали

13 млн рублей — сумма штрафов
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ИНТЕРВЬЮ

 «мы считаем, что китайско-российское сотрудничество дает блестящие результаты»
Янь Вэньбинь:
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Генерального консула КНР во Вла-
дивостоке застать в кабинете сложно: 
подготовка работы правительственной 
делегации КНР на Восточном экономи-
ческом форуме требует от дипломата 
высокой организованности, мобильности 
и собранности. Однако Янь Вэньбинь со-
гласился ответить на несколько вопросов 
«Приморской газеты» в канун знакового 
международного мероприятия. 

— Как Вы оцениваете роль Восточного 
экономического форума в развитии ки-
тайско-российского сотрудничества? Что 
вы ожидаете от ВЭФ 2017?

 — Восточный экономический форум 
— это актуальная деловая площадка для 
развития международного сотрудничества 
на Дальнем Востоке. Она важна как для Ки-
тая, так и для России. Китайская сторона при-
нимает активное участие в развитии Дальнего 
Востока и является одним из важных инве-
стиционных партнеров. Поэтому наше пра-
вительство с большим вниманием относится 
к ВЭФ. Каждый год делегации КНР во главе 
с высокопоставленными чиновниками 
и представителями деловых кругов прини-
мают участие в сессиях форума. Во время 
предыдущих визитов в рамках мероприятия 
китайская и российская стороны достигли не-
мало важных договоренностей: между ком-
паниями-предпринимателями подписаны со-
глашения на внушительную сумму, и многие 
проекты, старт которым был дан на ВЭФ, се-
годня активно реализуются. Объединяющий 
эффект этих встреч становится ощутимым. 

В этом году в рамках Восточного экономи-
ческого форума будут обсуждаться актуаль-
ные вопросы развития Дальнего Востока Рос-
сии, в том числе и привлечения инвестиций. 
Запланировано несколько бизнес-диалогов, 
в которых китайская сторона примет актив-
ное участие. Мы считаем, что китайско-рос-
сийское сотрудничество дает блестящие 
результаты, но остаются сферы, в которых 
партнерство наших стран может быть более 
продуктивным. В этом году участие в форуме 
примет заместитель премьера Госсовета КНР 
Ван Ян, и я уверен, что во время визита будут 
достигнуты новые договоренности между на-
шими странами.

— Сотрудничество Приморского края 
с китайской стороной можно назвать 
успешным? 

— Приморский край является одним из са-
мых экономически, политически и социально 
активных приграничных регионов. Китайские 
компании активно инвестируют свой капитал 
в Приморье, созданы китайско-российские 
промышленные и сельскохозяйственные 
парки. В Приморье есть хорошая универси-
тетская база и множество научно-исследо-
вательских институтов. Это позволяет нам 
успешно сотрудничать в гуманитарных об-
ластях: обмениваться студентами и вести со-
вместные научно-исследовательские работы. 

Благодаря заметным географическим 
преимуществам Приморья устанавливаются 
прочные связи с приграничными провинци-
ями Китая на самых разных уровнях. Влади-

восток, например, установил побратимские 
отношения с китайскими городами Харбин, 
Далянь и Яньбяньским корейским автоном-
ным округом. Вырос объем товарооборота 
между Приморским краем и Китаем — в 2016 
году он достиг 2,9 млрд долларов США. Та-
ким образом, Приморье заняло первое место 
среди федеральных субъектов консульского 
округа, который отвечает за работу с Кам-
чаткой, Сахалином, Магаданом, Чукоткой и 
самим Приморьем. 

— Какова роль Генерального консуль-
ства в укреплении дружественных связей 
между нашими странами?

— Содействие в развитии сотрудничества 
регионов консульского округа с Китаем — 
это одна из главных задач Генконсульства. 
После того как в декабре прошлого года я 
стал Генеральным консулом, наша команда 
продолжила поддерживать тесные контакты 
с правительством Приморья, представите-
лями бизнеса, культуры, науки, социально 
значимых организаций края. Мы и сегодня 
много работаем для того, чтобы правитель-
ство и бизнес Приморья активно сотруднича-
ли с развитыми экономическими районами 
юго-восточного побережья Китая. Уже есть 
достойные результаты. Приморский край 
начал устанавливать контакты с Шанхаем, 
провинциями Чжэцзян, Фуцзянь и Гуандун. 
Недавно делегация Совета по развитию 
торговли Гонконга посетила Владивосток. 
Руководство ДВФУ совершило первый визит 
в Чжэцзянский университет, Пекинский уни-
верситет и Университет Цинхуа. Директор 
Дальневосточного отделения Российской 
Академии наук впервые посетил города Пе-
кин и Шанхай, чтобы обсудить возможность 
совместных исследований, разработок, 
внедрения научных достижений. Контакты 
СМИ становятся более тесными, создает-
ся механизм регулярного визита журнали-
стов из России в Китай. Хэйлунцзянский 

художественный музей и Приморская го-
сударственная картинная галерея достигли 
договоренностей по проведению выставки 
Хэйлунцзянской гравюры в Приморском 
крае. Приморский филиал Мариинского те-
атра, регулярно приглашает китайских арти-
стов на гастроли.

Конечно, в сфере развития и укрепления 
сотрудничества между Приморским краем 
и Китаем есть потенциал и Генконсульству 
предстоит много работы в этом русле.

 — Как Вы оцениваете потенциал про-
екта международных транспортных кори-
доров «Приморье-1» и «Приморье-2»?

— «Приморье-1» и «Приморье-2» являют-
ся важной точкой стыковки «Одного пояса, 
одного пути» и Евразийского экономического 
союза. Коридоры соединяют северо-восточ-
ные провинции Китая Хэйлунцзян и Цзилинь 
с российскими портами Владивосток, На-
ходка, порт Восточный. Китайская сторона 
получает удобный выход к морю, а также воз-
можность перевозки товаров на юг Китая или 
в третью страну. Если реализация проек-
та окажется успешной, то будет сокращено 
расстояние транспортного пути товара, что 
позволит сэкономить время и расходы для 
китайских компаний. Российская сторона 
в свою очередь улучшит транспортные ин-
фраструктуры и получит прибыль от транзи-
та. Поэтому данный проект потенциальный 
и перспективный, но в то же время для его 
успешной реализации в России необходимо 
улучшить инфраструктуру, упростить проце-
дуру пропуска, снизить тарифы на транзит, 
сократить время перевозки. Одним словом, 
китайская и российская стороны должны 
найти приемлемые модели сотрудничества 
на основе равенства, взаимовыгоды и со-
блюдения основных правил рынка. Уверен, 
совместными усилиями китайской и россий-
ской сторон эти вопросы решатся надлежа-
щим образом. 

— Можно ли назвать инвестиционный 
климат Приморья благоприятным? 

— Приморский край, будучи форпостом 
России в Азиатско-Тихоокеанском регионе, 
является одним из самых открытых регионов 
нашей страны. Здесь активно реализуется 
политика Свободного порта Владивосток и 
территорий опережающего развития, элект-

«Приморье-1» и «Приморье-2» являются важной точкой стыковки «Одного пояса, одного пути» и Евразийского экономического союза

ронной визы и т. д. Российская сторона по-
следовательно принимает серьезные меры 
для снижения тарифов и пошлин, сокраще-
ния числа проверок предприятий, улучшая 
таким образом инвестиционный климат и 
привлекая все больше и больше зарубежных 
инвесторов. Китайские предприниматели, 
которые ведут бизнес в Приморском крае, 
уже почувствовали эти изменения.

В то же время, для того чтобы привлечь 
больше инвестиций, обеспечить их укорене-
ние и устойчивое развитие, Приморье долж-
но и далее упрощать административные 
процедуры, практически обеспечить права 
и интересы инвесторов и безопасность ин-
вестиций, создать необходимые условия 
для уверенности иностранных предприятий 
в долгосрочном капиталовложении. В этом 
плане российская сторона уже предприняла 
активные усилия, и я уверен, что с дальней-
шей реализацией соответствующей поли-
тики инвестиционный климат Приморского 
края будет непрерывно улучшаться.

— Сталкиваются ли китайские ком-
пании с трудностями, выходя на рынок 
Приморья? 

— Недавно президент Российской фе-
дерации Владимир Путин и полномочный 
представитель президента РФ в ДВФО Юрий 
Трутнев четко обозначили те проблемы, с ко-
торыми сталкиваются и китайские, и россий-
ские инвесторы, поскольку они ведут бизнес 
в одном регионе.

В то же время, по отзывам китайских ин-
весторов, существует ряд специфичных труд-
ностей, с которыми им приходится сталки-
ваться. Одна из них — получение разрешения 
на работу: иногда даже сам инвестор или ме-
неджер высшего звена не могут его получить. 
Были случаи отказа инвесторам в прохож-
дении российской границы без объяснения 
причин, хотя у граждан Китая был вид на жи-
тельство, оформленный на длительный срок. 
Очевидно, что эти случаи негативно влияют 
на чувство уверенности инвесторов. Мы на-
деемся, что российская сторона уделит осо-
бое внимание этим вопросам и постарается 
создать соответствующие условия для того, 
чтобы китайские инвесторы смогли вклады-
вать капитал на долгосрочной основе.

Марина Антонова 

В эТОМ гОДУ В РаМКаХ 
ВОСТОчНОгО эКОНОМИчЕСКОгО 
ФОРУМа ЗаПлаНИРОВаНО 
НЕСКОлЬКО бИЗНЕС-ДИалОгОВ, 
В КОТОРыХ КИТаЙСКаЯ СТОРОНа 
ПРИМЕТ аКТИВНОЕ УчаСТИЕ
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В артеме ремонтируют дороги по федеральной программе
Ремонтные работы в рамках приоритетного 

проекта «Безопасные и качественные дороги» про-
должаются в Артеме. На эти цели городской округ 
получил 80 млн рублей из федерального бюджета. 
Еще 64 млн направили из краевой казны, 16 млн вы-
делил сам муниципалитет.

Как сообщили в администрации Артема, на одной 
из 17 улиц, которые будут отремонтированы в рам-
ках проекта, — улице Ключевой, все запланирован-
ные на этот год мероприятия уже завершены. Акт 
выполненных работ будет подписан после устране-
ния всех замечаний.

На улице Кооперативной дорожники снимают 
изношенный верхний слой асфальтобетона, подни-
мают ливневые колодцы. На Вокзальной продолжа-
ются работы по очистке кюветов, укладке водопро-
пускных труб.

На улице Силина к настоящему времени выпол-
нены подготовительные работы, следом начнет-
ся асфальтирование. Заключены также контракты 

на производство работ по ремонту земляного полот-
на, системы водоотвода с восстановлением профиля 
щебеночных, гравийных и грунтовых дорог по ули-
цам: Московской, Амурской, Второй, Луговой, Дон-
ской, Васнецова, Сучанского, Котовского, Достоев-
ского, Добровольского, 40 лет Октября, Гоголя.

Напомним, Приморский край стал одним 
из 38 субъектов РФ, выигравших грант на реали-
зацию приоритетного проекта «Безопасные и каче-
ственные дороги», курируемого на уровне прези-
дента РФ Владимира Путина.

Проект предполагает модернизацию дорожной 
сети четырех муниципальных образований Влади-
востокской агломерации: Владивостока, Артема, 
Шкотовского и Надеждинского районов. На финан-
сирование программы только в этом году направ-
лено 1,5 млрд рублей: 625 млн — из федерального 
бюджета, 720 млн — из краевого, 97 млн рублей — 
из местных бюджетов.

Андрей Черненко

КРаЙ

В Приморье построят еще семь домов 
для детей-сирот

Семь 45-квартирных домов для детей-сирот в При-
морье построят в Лесозаводске, Славянке, Волчанцах 
и Смоляниново.

Как рассказали в департаменте градостроительства, 
специально для этой категории получателей жилья раз-
работан проект дома с квартирами-студиями площадью 
от 25 до 28 квадратных метров. Проект будет признан ти-
повым: такие же дома будут строиться для детей-сирот 
и в других муниципалитетах.

— Местные администрации уже определили земель-
ные участки, на которых будет построено жилье. Ведется 
работа с ресурсоснабжающими организациями по обес-
печению их теплом, водой и электроэнергией. Проекти-
ровщики начали работу по привязке типового проекта 
к участкам с учетом их специфики, — сообщил и. о. ди-
ректора департамента Максим Веденёв.

Он добавил, что сейчас перед муниципалитетами, где 
будут строиться новые дома, поставлена задача опера-
тивно завершить все подготовительные мероприятия, 
связанные с оформлением земли и начать процедуру 
отбора подрядных организаций, чтобы до конца года за-
ключить контракты на строительство домов.

Марина Антонова

КРаЙ

Тепличные хозяйства Приморья 
получили субсидии

Более 23 млн рублей субсидий направили тепличным 
хозяйствам Приморья с начала 2017 года. Об этом сооб-
щили на заседании Общественного экспертного совета 
по развитию сельского хозяйства.

— 11 млн рублей перечислено ФГУ «Дальневосточ-
ное» и более 12 млн — двум предприятиям «Лазурное». 
Средства направлены на возмещение затрат на вы-
ращивание овощей закрытого грунта, — уточнил и. о. 
директора департамента сельского хозяйства и продо-
вольствия Приморья Алексей Таран.

Напомним, президент РФ Владимир Путин поставил 
перед регионами масштабную задачу в условиях санк-
ций насытить внутренний рынок качественной и до-
ступной продукцией, а также выйти на мировой рынок. 
И в Приморье уже есть видимые результаты.

— За последние пять лет валовое производство 
сельскохозяйственной продукции в Приморском крае 
увеличилось на 14%. Край сегодня уже почти полно-
стью обеспечивает потребности в картофеле и овощах, 
— подчеркнул губернатор Приморского края Владимир 
Миклушевский.

По словам вице-губернатора Дениса Бочкарева, 
в 2017 году из регионального бюджета на развитие 
сельского хозяйства направлено 1,5 млрд рублей, из фе-
дерального — 1,7 млрд. До 400 млн рублей в этом году 
увеличено федеральное финансирование на льготное 
кредитование сельхозпроизводителей.

Марина Антонова

МИХаЙлОВСКИЙ РаЙОН

В Тор строят электросети для резидентов 
«Приморские электрические сети» обеспечат элект-

роэнергией резидентов ТОР «Михайловский». Энер-
гокомпания ведет строительство трех линий электро-
передач 35-110 кВ, распределительной сети 10 кВ и 
четырех высоковольтных подстанций. Суммарная при-
соединяемая мощность энергопринимающих устройств 
составит 56,65 МВт.

Строительно-монтажные работы на площадках ЛЭП 
«Агрокомплекс-Дубки-Ленинское» и ЛЭП «Заходы на 
ПС Ключи» выполнены более чем на 70%. В Михай-
ловском районе ЛЭП «Агрокомплекс-Дубки-Ленин-
ское» свяжет три новые высоковольтные подстанции. 
Проект строительства получил положительное заклю-
чение гос экспертизы и полный пакет разрешительной 
документации. Энергетиками установлены опоры ЛЭП 
и на 30% выполнен монтаж провода.

В Спасском районе специалисты завершают уста-
новку опор для ЛЭП 110 кВ. Эта линия позволит подклю-
чить строящуюся ПС 110 «Ключи» к энергосистеме края.

Андрей Черненко

Долгострой во Владивостоке введут в эксплуатацию
Доли на контроле
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Каждый строительный объект имеет свою историю

Во Владивостоке выдали раз-
решение на строительство первой 
очереди жилого дома по адресу: 
ул. Славянская, 17. Теперь за-
стройщик сможет ввести объ-
ект в эксплуатацию, отметили 
в Инспекции регионального стро-
ительного надзора и контроля 
в области долевого строительства.

Жилой дом на ул. Славянской, 
17 во Владивостоке входит в пере-
чень так называемых долгостроев. 
Его начали строить еще в 2007 году. 
В 2008 году Инспекция стройнад-
зора выявила, что работы ведутся 
по поддельным разрешительным 
документам, и у застройщика ото-
звали разрешение на строительство.

— Долгое время застройщик не 
принимал каких-либо мер по при-
ведению исходно-разрешитель-
ной документации в соответствие 
с требованиями законодательства. 
Ситуация осложнилась двойными 
продажами нескольких квартир, 
что было квалифицировано право-
охранительными органами как мо-
шенничество. По данным фактам 
возбуждено уголовное дело, — от-
метил начальник Инспекции регио-
нального строительного надзора и 
контроля в области долевого стро-
ительства Михаил Заиченко.

Кроме того, один из участников 
долевого строительства иницииро-
вал банкротство компании. В 2013 
году Арбитражный суд Приморского 
края признал застройщика — ООО 
ПСК «Восток-Строй», банкротом.

Чтобы защитить интересы 
участников долевого строитель-
ства, объект был взят на особый 
контроль. Инспекция организо-
вала взаимодействие строителей, 
ресурсоснабжающих организаций, 
органов местного самоуправления 

ОбщЕСТВО

сПраВка «ПГ»
За пять лет в Приморье сданы 
в эксплуатацию 17 долгостро-
ев, в свои квартиры заселились 
более 1200 обманутых дольщи-
ков. В 2017 году планируется 
завершить строительство еще 
четырех проблемных объектов.

СИТУаЦИЯ С ДОлЕВыМ 
СТРОИТЕлЬСТВОМ 
В ПРИМОРСКОМ КРаЕ 
НаХОДИТСЯ На КОНТРОлЕ

и т. д. В результате была оформле-
на исходно-разрешительная и про-
ектная документация, проведена 
экспертиза проекта, дом подклю-
чен к общегородским инженерным 
сетям по постоянной схеме.

Накануне застройщику выдали 
разрешение на строительство пер-
вой очереди жилого дома. Теперь 
он сможет начать процедуру ввода 
объекта в эксплуатацию.

— Следующим этапом станет 
предъявление завершенного объ-
екта на предмет его соответствия 
требованиям проектной докумен-
тации, технических регламентов и 
иной нормативной документации 
в области градостроительной де-
ятельности, — отметил Михаил 
Заиченко.

Напомним, ситуация с доле-
вым строительством в Примор-
ском крае находится на контроле 
краевой власти. Из 102 объектов, 
которые строятся с привлечени-
ем средств граждан, лишь девять 
имеют статус объектов незавер-
шенного строительства. По каждо-
му такому дому ведется работа 
специалистов Инспекции. По ини-
циативе главы региона была со-
здана межведомственная комис-
сия, возглавляемая заместителем 
прокурора края. Совместными 

усилиями удалось изменить ситу-
ацию в лучшую сторону.

По словам специалистов инспек-
ции, каждый проблемный объект 
имеет свою историю и причины 
и требует индивидуального подхода.

Ярким примером стала помощь 
жителям аварийных домов в Пар-
тизанске. В 2016 году был разрабо-
тан и принят краевой закон о выда-
че свидетельств на приобретение 
жилья пострадавшим от действий 
ООО «ИСК «Партизанск-строй» 
гражданам. В настоящее время 
этот закон успешно реализуется 
на территории Приморья, больше 
половины дольщиков уже получили 
свидетельства и приобрели жилье. 
Такое решение принято губернато-
ром края Владимиром Миклушев-
ским, учитывая специфику ситуа-
ции и социально-экономическое 
положение обманутых дольщиков.

Марина Антонова
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ТЕМа НОМЕРа

источник: Федеральные правила по использованию 
воздушного пространства РФ

Запуск дрона регламентируют
Федеральные правила по использованию 
воздушного пространства РФ 
от 11.03.2010 № 138

Где нельзя запускать дроны:
• в местах большого скопления людей;
• над охраняемыми объектами:
• полигонами
• военными базами
• административными территориями. 

При запуске дрона запрещается:
• Выполнять маневры, опасные для других
• летать над людьми, сооружениями, 
транспортными средствами
• летать выше 150 метров над уровнем земли
• Приближаться к человеку ближе 50 метров

разрешение на полет выдают: 
• местные власти;
• Хабаровский зональный ЕС ОрВД
адрес: 680031, г. Хабаровск, 
Матвеевское шоссе, 28 а,
тел.: (4212) 418-618 , 709-461,
www.dv.gkovd.ru/Dlya_poletov_BVC/

За запуск дрона без 
разрешения штрафуют

сумма штрафа (руб.):
• от 3 до 5000 — физическое лицо
• от 20 000 — должностное
• от 300 000 — юридическое

мнение эксПерта
Запуск практически любых квадро-

коптеров на территории России должен 
быть согласован. В Федеральных прави-
лах использования воздушного простран-
ства, утвержденных правительством в 
2010 году, процесс подъема в небо дронов 
строго регламентирован. В них прописа-
но, как и с чьего разрешения возможен 
запуск беспилотных устройств. В 2017 
году, с вступлением в силу закона об обя-
зательной регистрации устройств доступ 
к воздушному пространству беспилот-
никам был еще более ужесточен. Однако 
на практике все любители квадракоп-
теров сталкиваются с тем, что четкой 
инструкции, куда обращаться за разреше-
нием на вылет, нет. «Приморская газета» 
разбиралась, как не нарушить закон, осва-
ивая «на автомате» небо.

Что тАКое дрон?
Обычно дроном называют беспилотный 

летательный аппарат (БПЛА), управляемый 
дистанционно, но есть и более широкое 
понимание термина. Дроны необязательно 
летают, они могут передвигаться по земле 
или воде, отличает их от прочих техниче-
ских приспособлений одна общая черта 
— нацеленность на выполнение определен-
ной задачи без участия человека или с его 
минимальным вмешательством. Чаще все-
го дроном называют именно БПЛА. 

— Беспилотный летательный аппарат — 
это аппарат, выполняющий полет без пи-
лота (экипажа) на борту и управляемый в 
полете автоматически, оператором с пунк-
та управления. Или аппарат, обладающий 
сочетанием указанных способов, — объ-
ясняет юрист Галина Антонец. — К беспи-
лотникам относятся квадрокоптеры, дро-
ны, детские игрушки на радиоуправлении 
(самолеты, вертолеты), авиамодели. 

Для того чтобы запустить БПЛА или дрон 
в воздушное пространство России, нужно 
выполнить несколько обязательных про-
цедур. Все они прописаны законодательно 
в правилах от 2010 года и поправках в Воз-
душный кодекс, внесенных в 2017 году. Под 
действие этих законов попадают все виды 
беспилотных летательных аппаратов. Это 
не только популярные сейчас квадрокопте-
ры, но и летающие игрушечные самолеты 
и вертолеты. Регистрировать нужно любой 
беспилотник весом более 250 граммов. Это 
почти 70% всего парка умной техники. 

Где Можно зАреГистрировАть 
беспиЛотниК?

Как ни странно это звучит, но пока нигде. 
Дело в том, что в силу вступил сам закон, 
а вот нормативный акт, который бы четко 
обозначал порядок действий, необходи-
мую сумму оплаты и прописывал название 
органов, уполномоченных регистрировать 
беспилотники в каждом регионе, еще не 
существует. Сейчас порядок учета беспи-
лотных гражданских воздушных судов раз-
рабатывает Минтранс России, и пока что 
он является единственным федеральным 

Регистрировать нужно любой беспилотник весом более 250 граммов. это почти 70% 
всего парка умной техники

органом, уполномоченным принимать от-
ветственные решения. 

— До настоящего времени порядок ре-
гистрации БПЛА еще не утвержден, — под-
твердил начальник управления инспекции 
по безопасности полетов Минтранса Сер-
гей Мастеров. — Росавиация полномочи-
ями по ведению государственного учета 
беспилотных судов не наделена. 

Примерные сроки, когда именно появит-
ся порядок регистрации, пока неизвестны.

Можно Ли зАпусКАть 
беспиЛотниКи без доКуМентов?

Запускать дроны без регистрации мож-
но, а вот без разрешения — нет. 

Отметим, что регистрация и получение 
«разрешения на вылет» — разные процес-
сы, но их зачастую путают. Разрешение 
на полет обязаны получать все желающие 
запустить в небо квадрокоптер. Правила, 
регулирующие этот вопрос, были приняты 
в 2010 году, и их никто не отменял. 

Для получения разрешения на полет 
дронов в РФ необходимо собрать следую-
щие документы:

• удостоверение летной годности;
• разрешение на эксплуатацию воздуш-

ного пространства;
• документ, подтверждающий право-

мерность управления беспилотником;
• разрешение на съемку, если вы снима-

ете с квадрокоптера.

Управление же беспилотником без раз-
решения может быть чревато штрафом 
в размере от 3000 до 5000 рублей — это 
только для физических лиц (на основании 
Федеральных правил использования воз-
душного пространства). 

Что сдеЛАть дЛя поЛуЧения 
рАзрешения нА зАпусК?

Не позднее чем за три дня до намечен-
ной даты запуска необходимо направить 
письмо или позвонить в уполномоченный 
орган — Хабаровский зональный центр ЕС 
ОрВД (680031, г. Хабаровск, Матвеевское 
шоссе, 28 А, (4212) 418-618, 709-461). При 

— Хочу отметить, что уже есть 
прецеденты наказания за незакон-
ный запуск дронов. Пока их мало, 
но все же они есть. Например, если 
несанкционированный запуск осу-
ществит частное лицо, то на него 
будет наложен штраф от 3 до 5 ты-
сяч рублей. А вот юридическим 
организациям придется намного 
сложнее: контролирующий орган 
— Федеральная служба по надзору 
в сфере транспорта — вполне может 
принять решение о приостановке 
деятельности предприятия, фирмы. 

этом необходимо приложить план полета, 
указать место запуска, координаты полета, 
как долго планируется использоваться воз-
душное пространство и на какую высоту 
предполагается полет. 

Затем нужны разрешения соответству-
ющего органа местного самоуправления. 
То есть, если запуск будет проходить, на-
пример, в Славянке, то надо отправлять 
заявку в администрацию этого городского 
округа, если в Артеме, то, соответственно, 
в руководство этого города. Но в примор-
ских муниципалитетах о подобных вещах 
не слышали. 

Однако такое незнание не избавляет 
владельцев дронов от ответственности, по-
этому письмо с указанием всех характери-
стик полета отправить в местную админи-
страцию надо обязательно. 

И последнее: важно согласовать время 
полета с диспетчером зонального центра, 
который также должен проследить за тем, 
чтобы воздушное пространство было сво-
бодно. А уже после завершения полета 
нужно уведомить того же диспетчера, что 
квадрокоптер благополучно приземлился 
и больше не представляет даже минималь-
ной угрозы безопасности полетов вертоле-
тов и самолетов малой авиации. 

Где не стоит 
зАпусКАть КвАдроКоптер?

При запуске квадрокоптера для соб-
ственного развлечения нежелательно про-
водить полет в местах большого скопления 
людей. Причина здесь понятна: некор-
ректная работа коптера или неправильное 
управление им могут повлечь получение 
людьми травм. 

Не стоит запускать дрон над охраняемы-
ми объектами, полигонами, военными ба-
зами и административными территориями. 

Кроме того, нужно помнить, что беспи-
лотный летательный аппарат всегда должен 
находиться в пределах видимости «пило-
та». Перед запуском дрон нужно проверять 
на исправность и соблюдать инструкции 
по эксплуатации.

Ольга Ильченко
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Галина антонец, 
юрист:

Разрешение на вылет
7 вопросов о беспилотных летательных аппаратах

— На самом деле современные 
дроны умнее людей. Сейчас квадро-
коптер типа DJI Phantom или Mavic 
уронить или потерять практически 
невозможно. Однако всегда важно 
помнить, что эта игрушка все же мо-
жет быть опасной. Поэтому разные 
страны мира принимают у себя зако-
ны, ограничивающие полеты копте-
ра. Они практически везде пример-
но одинаковые: запрещается летать 
выше определенной высоты, причем 
в разных странах по-разному — око-
ло или чуть более 100 метров; летать 
можно только днем; коптер должен 
находиться в пределах видимости; 
нельзя запускать его вблизи аэро-
портов и над толпами людей. Это 
честные и разумные правила. Неко-
торые страны добавляют необходи-
мость регистрации беспилотника: 
в США она уведомительная, и дела-
ется через сайт, что занимает 5 минут. 
Если дрон нанесет ущерб, то будет 
понятно, с кого спросить.

александр беленький, 
блогер-путешественник:

ПраВильный ЗаПУск дрона
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Если вы заметили подозрительного человека, сообщите об этом полицейскому. 
Не пытайтесь действовать самостоятельно

Как не пострадать от злоумышленников
Правила поведения в общественных местах для бдительных приморцев

Восточный экономический форум 
ожидает гостей и участников меро-
приятия, а значит, количество людей 
на улицах Владивостока приблизится 
к максимальному. В связи с этим пред-
ставители правоохранительных орга-
нов напоминают, что времена сейчас 
неспокойные и во время прогулок или 
поездок стоит сохранять бдительность.

Несмотря на то что Приморье на-
ходится вдали от горячих точек и мест 
активности террористических органи-
заций, злоумышленники вполне могут 
выбрать наш регион местом атаки. Пра-
воохранители стараются пресечь угрозу 
еще до ее зарождения, однако граждан-
ская ответственность никогда не будет 
лишней. Есть несколько ключевых пра-
вил, которые помогут обезопасить себя и 
окружающих.

при нАхождении 
подозритеЛьных предМетов
Всегда стоит контролировать ситуа-

цию вокруг себя, особенно на объектах 
транспорта, в торговых центрах, куль-
турно-развлекательных, спортивных 
и других общественных местах.

При обнаружении забытых вещей 
в общественном транспорте нужно, 
не трогая их, сообщить о находке води-
телю. Соответственно, если таинствен-
ная сумка обнаружилась в супермаркете, 
стоит рассказать о находке сотрудникам 
службы безопасности или, в крайнем 
случае, администраторам.

Не стоит проявлять излишнюю иници-
ативу и пытаться самому проверить подо-
зрительный предмет, заглянув внутрь, тем 
более подбирать или пинать бесхозную 

вещь — в ней может быть спрятано взрыв-
ное устройство. Превращают в самодель-
ные бомбы и совсем маленькие предметы, 
например, банки из-под пива, сотовые те-
лефоны или детские игрушки. На практи-
ке встречались начиненные взрывчаткой 
электрические фонари, фены, вентилято-
ры, светильники, радиоприемники и маг-
нитофоны, электробритвы, банки с кофе, 
консервы, термосы и т. п.

Что деЛАть при встреЧе 
с подозритеЛьныМ ЧеЛовеКоМ

Деятельность злоумышленников не 
всегда бросается в глаза, но вполне может 
показаться подозрительной и необыч-
ной. Если признаки странного поведения 
очевидны, необходимо немедленно сооб-
щить об этом в силовые структуры.

Стоит остерегаться людей, одетых явно не 
по сезону. Если в теплое время года в автобу-
се едет человек, одетый в плащ или толстую 
куртку, стоит к нему присмотреться — под 
такой одеждой террористы могут прятать 
бомбы. Лучше всего держаться от подозри-

тельных людей подальше, а при первой воз-
можности обратить на них внимание сотруд-
ников правоохранительных органов.

Не лишним будет остерегаться людей 
с большими сумками и чемоданами, осо-
бенно если они находятся в местах, не под-
ходящих для такой поклажи, например, 
в кинотеатре или на празднике.

Стоит удалиться на максимальное рас-
стояние от тех, кто ведет себя неадекват-
но, нервозно, испуганно, оглядываясь, 
проверяя что-то в одежде или багаже. 
Специалисты утверждают, что преступник, 
готовящийся к теракту, обычно выглядит 
чрезвычайно сосредоточенно, губы плотно 
сжаты либо медленно двигаются, как буд-
то человек читает молитву.

Не нужно пытаться остановить потен-
циальных террористов самому — излиш-
не инициативный гражданин может сам 
стать первой жертвой. Поэтому стоит до-
верить проверку профессионалам, кото-
рые хорошо подготовлены к действиям 
в экстремальных обстоятельствах.

Однако не будет лишним запомнить 
приметы подозрительных людей, отли-
чительные черты их лиц, одежду, имена, 
клички, возможные шрамы и татуиров-
ки, особенности речи и манеру поведе-
ния и т. д. Обеспечение общественной 
безопасности — это дело, в котором мо-
жет (и должен) участвовать каждый со-
знательный гражданин.

Леонид Крылов
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ВЗРыВНыЕ УСТРОЙСТВа 
МаСКИРУЮТ ПОД баНКИ ИЗ-ПОД 
ПИВа, СОТОВыЕ ТЕлЕФОНы 
ИлИ ДЕТСКИЕ ИгРУшКИ

кУда сообщить о ПодоЗрительном Предмете
102 — полиция
112 — универсальный номер вызова экстренных оперативных служб с мобильных телефонов
+7 (495) 224-22-22 — телефон доверия ФСб

если вы нашли бесхозную вещь:
— нужно немедленно сообщить об обнаружении 
подозрительного предмета в полицию
— если вещь находится в незаметном месте, 
дождаться представителей правоохранительных 
органов и указать место, где находится предмет

нельЗЯ
• трогать, вскрывать или передвигать предмет
• допускать к вещи других людей
• не рекомендуется использовать мобильные 
телефоны и другие средства радиосвязи вблизи

В общественном транспорте:
1. Опросите людей, находящихся рядом. Постарайтесь установить, чья вещь и кто ее мог оставить.
2. Если хозяин не установлен, немедленно сообщите о находке водителю.

В подъезде жилого дома:
1. Опросите соседей. Возможно, вещь принадлежит им.
2. Если владелец предмета не установлен, немедленно сообщите о находке в полицию

В учреждении:
1. Зафиксируйте время и место обнаружения неизвестного предмета.
2. Сообщите о находке администрации или охране учреждения.

не паникуйте! 
о возможной угрозе взрыва сообщайте 
только специалистам

Признаки взрывного устройства:
— есть провода, небольшие антенны, предмет обмотан изолентой
— шум из недр сумки или пакета: тиканье часов, щелчки и т. д.
— на виду элементы питания (аккумулятор, батарейки)
— есть растяжки из проволоки, веревок, шпагата, лески
— специфический запах

Источник: Национальный антитеррористический комитет

что делать При обнарУжении ПодоЗрительноГо Предмета

Порядок действий при обнаружении подозрительного предмета:
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ОФИЦИалЬНО

В ДВФУ зачислены студенты 66 российских регионов
Русский гранит науки
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Первокурсниками ДВФУ стали 6106 студентов, в их числе представители всех федеральных округов России

Более 6 тысяч студентов из 66 регио-
нов России поступили в Дальневосточ-
ный федеральный университет (ДВФУ) 
в этом году. Доля зачисленных из дру-
гих российских субъектов составила 
почти 50%. По словам исполняющего 
обязанности ректора ДВФУ Никиты 
Анисимова, абитуриенты сделали став-
ку на такие программы, как «Междуна-
родные отношения», «Регионоведение», 
«Востоковедение», «Лингвистика», ори-
ентированные на Китай, Корею и Япо-
нию. Также в лидерах — «Государствен-
ное и муниципальное управление». 

— Это значит, молодежь стремится 
встроиться в систему управления Даль-
него Востока и развивать регион, — про-
комментировал ситуацию глава ДВФУ. 
Он же отметил, что география приемной 
кампании-2017 в ДВФУ дважды поби-
ла все рекорды. В первый раз — на эта-
пе приема документов, когда заявления 
в вуз подали абитуриенты из 80 субъектов 
России (в прошлом году из 76), во второй 
раз — на этапе зачисления, когда в Даль-
невосточный федеральный университет 
были приняты студенты из 66 регионов 
страны, тогда как в прошлом году из 63.

По данным на 31 августа, первокурс-
никами ДВФУ стали 6106 студентов, в их 
числе представители всех федеральных 
округов России. Дальневосточный вуз 
приблизился к знаковой отметке 50% 
— первокурсников из-за пределов При-
морского края, а на отдельных направ-
лениях этот показатель достиг 70-90%, 

— отметил исполняющий обязанности 
ректора ДВФУ Никита Анисимов.

Все более популярен вуз и у высоко-
балльников — в этом году их почти ты-
сяча среди первокурсников. Чаще всего 
они выбирали такие специальности, как 
«Международные отношения», «Востоко-
ведение», «Зарубежное регионоведение» 
и «Филология (иностранные языки)». 

Университет заинтерсован в таких сту-
дентах: высокобалльникам из других ре-
гионов оплачиваются все транспортные 
расходы и начисляется повышенная сти-
пендия, добавил и. о. ректора ДВФУ.

Как отметили в Агентстве по разви-
тию человеческого капитала на Дальнем 
Востоке, ежегодно численность поступа-
ющих в Дальневосточный федеральный 

Земельные участки
Сведения обязательны для опубликования согласно Земельному Кодексу Российской Федерации, 

Закону Приморского края от 29.12.2003 № 90-КЗ «О регулировании земельных отношений в Приморском крае»

Извещение о необходимости согласования
проекта межевания земельного участка

Кадастровый инженер Кручинин Владимир Валентинович, 
квалификационный аттестат №25-11-35, выдан 15.02.2011 года 
(692519 г. Уссурийск, ул. Суханова, 59 тел/факс(4234) 32-24-94, ООО 
«Уссурийский кадастр», 2-й этаж, e-mail: ussurkadasr@rambler.ru на 
основании заключенного договора подряда с заказчиками работ – 
Кравцова Любовь Аркадьевна (адрес постоянного проживания: Рос-
сия, Приморский край, Пограничный район, с. Богуславка, ул. Сосни-
ных, д.10) выполняет и согласовывает проект межевания земельных 
участков по выделу земельных долей из исходного земельного участ-
ка с кадастровым номером: 25:14:000000:48, участок находится при-
мерно в 10,3 км. по направлению на юго-восток относительно ориен-
тира нежилое здание, расположенного за пределами участка, адрес 
ориентира: Приморский край, Пограничный район, с. Духовское, ул. 
Ленина, д.15-а. С проектом межевания и согласованием проекта ме-
жевания земельных участков можно ознакомиться в течение 30 дней 

со дня опубликования данного извещения с 9-00 до 18-00 часов по 
адресу: Приморский край г. Уссурийск, ул. Суханова, 59, офис ООО 
«Уссурийский кадастр», 2-й этаж. Обоснованные возражения по 
проекту межевания земельных участков и требования о проведении 
согласования местоположения границ земельных участков на мест-
ности необходимо направлять в письменном виде кадастровому ин-
женеру Кручинину Владимиру Валентиновичу по почтовому адресу: 
692519, г. Уссурийск, ул. Суханова, 59, офис «Уссурийский кадастр», 
2-й этаж, тел.(4234)32-24-94 в течение месяца. При проведении со-
гласования при себе иметь документ, удостоверяющий личность, 
а также документы, подтверждающие полномочия лица и права на 
земельный участок (правоустанавливающие документы). 

ИЗВЕЩЕНИЕ О СОГЛАСОВАНИИ
 проекта межевания земельного участка

Кадастровым инженером Кирсановым Максимом Иванови-
чем ООО «Землемер», квалификационный аттестат № 25-11-27 от 

08.02.2011г, 692519, Приморский край, г. Уссурийск, ул. Володарского, 
д.86, каб. 121, e-mail: zemlemerus@yandex.ru, 8(4234)32-99-00, прово-
дится согласование проекта межевания земельного участка, выделя-
емого в счет земельной доли площадью 80000 кв.м. в сельскохозяй-
ственном массиве колхоз «Корсаковский». Предметом согласования 
являются размер и местоположение границ выделяемого участка.

Кадастровый номер исходного земельного участка:
 25:18:015301:675.
Адрес (местонахождение) исходного земельного участка: установле-

но примерно в 5 км по направлению на юго-запад от ориентира жилой 
дом, расположенного за пределами участка. Адрес ориентира: Примор-
ский край, г. Уссурийск, с. Корсаковка, ул. Комсомольская, дом 21.

Адрес (местоположение) выделяемого земельного участка: распо-
ложен примерно в 836 м по направлению на юго-запад от ориентира 
жилой дом, расположенного за пределами участка. Адрес ориентира: 
Приморский край, г. Уссурийск, с. Кроуновка, ул. Молодежная, дом.5.

Заказчиком проекта межевания является Пишняк Екатерина Ан-

дреевна. Почтовый адрес: 694420, Приморский край, г.Уссурийск, 
с.Кроуновка, ул.Советская, д.83. Тел. 8914-328-13-40.

 С проектом межевания можно ознакомиться по адресу: Примор-
ский край, г.Уссурийск, ул. Володарского, д. 86, каб. 121 с момента 
опубликования данного извещения в рабочие дни с 10:00 до 12:00. 
Обоснованные возражения по проекту межевания принимаются 
в течение тридцати дней со дня опубликования данного извещения 
по адресу: 692519, Приморский край, г. Уссурийск, ул. Володарского, 
д.86, каб.121. При себе необходимо иметь документы, удостоверяю-
щие личность, а также документы о правах на земельный участок.

Уважаемые садоводы С/Т "Дубки" и С/Т "Экспортник" Уро-
чище "Соловей ключ" Приморского края. Настоящим объявлени-
ем С/Т "Рассвет" уведомляет Вас, что с 01.07.2018 г. сквозной проезд 
через с/т "Рассвет" по земельному участку под кадастровым номером 
25:27:010009:595 будет невозможен. Просим Вас пользоваться суще-
ствующим альтернативным проездом к вашим обществам.

Подпишись на «Приморскую газету» и знай больше!

Подписаться можно 
во всех отделениях связи 

Почты россии

Вторник, ПЯтница
Индекс: 31576
Стоимость:
1 месяц — 166,03 руб.
6 месяцев — 996,18 руб.

Вторник, среда, ПЯтница
Индекс: 53416
Стоимость:
1 месяц — 296,49 руб.
6 месяцев — 1778, 94 руб.

университет из других регионов растет 
в среднем на 5%.

 — В 2012 году доля зачисленных из 
других российских субъектов состав-
ляла 19,7%. По итогам прошлогоднего 
набора — почти 40%, в этом году — уже 
почти 50%. Растущий интерес к обучению 
в дальневосточном вузе подтверждает 
то, что молодежь воспринимает Даль-
ний Восток как территорию, перспек-
тивную для жизни и самореализации. 
ДВФУ — точка роста населения Дальне-
восточного федерального округа, так как 
иногородние студенты по окончании вуза 
стараются закрепиться в регионе. Задача 
Агентства — предоставить им привле-
кательные рабочие места, — рассказал 
начальник отдела социальных проектов 
АРЧК ДВ Александр Логунов.

Отметим, по словам генерального 
директора Агентства по развитию чело-
веческого капитала на Дальнем Востоке 
Валентина Тимакова, Дальний Восток се-
годня предоставляет колоссальные воз-
можности для профессионального роста.

— Новые проекты в рамках ТОР и Сво-
бодного порта Владивосток открывают 
широкие возможности для самореали-
зации как для дальневосточников, так 
и для специалистов из других регионов 
страны. До 2020 года в дальневосточ-
ном регионе будет создано 80 тысяч но-
вых рабочих мест. Мы хотели бы, чтобы 
студенты и молодежь взглянули на этот 
регион как на хороший трамплин для их 
карьеры, — подчеркнул глава Агентства.

Марина Антонова 
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КУлЬТУРа И СПОРТ

ПлаВаНИЕ

Студенты ДВФу стали бронзовыми призерами Всемирной универсиады
Представители Дальневосточного феде-

рального университета Елисей Степанов и Вя-
чеслав Андрусенко завоевали бронзовые меда-
ли на Всемирной летней Универсиаде, которая 
проходила в Тайбэе с 19 по 30 августа. В соста-
ве сборной России по плаванию спортсмены 
стали первыми на дистанции 4х200 метров 
вольным стилем.

На протяжении практически всей дистанции 
российские пловцы держались на четвертом 
месте, и только на последних 150 метрах им 
удалось обойти соперников из Италии и фи-
нишировать третьими с результатом 7 минут 
13,47 секунды. Первыми стали представители 
Японии (7 минут 8,45 секунды), «серебро» — 
у сборной США (7 минут 12,19 секунды).

— Ребята — большие молодцы, показали вы-
сокий уровень и подтвердили звания мастеров 
спорта, — отметила главный тренер сборной 

ДВФУ по плаванию Елена Перепелица. — Впе-
реди, в сентябре-октябре, у нас много сорев-
нований, и на таком подъеме, я уверена, у всех 
членов команды будут хорошие результаты.

Этот успех стал не первым для приморских 
студентов. Ранее магистрант ДВФУ Сергей Фе-
сиков выиграл бронзу Всемирной Универсиа-
ды в эстафете 4х100 метров вольным стилем. 
На других дистанциях пловцы университета 
также показали достойные результаты, вышли 
в своих дисциплинах в финалы и полуфиналы. 
Так, второкурсник Александр Прибыток стал 
седьмым на дистанции 200 метров баттерфля-
ем, магистрант Вячеслав Андрусенко финиши-
ровал девятым на 200 метрах вольным стилем, 
а уже упомянутый выше Сергей Фесиков занял 
10-е место на дистанции 50 метров вольным стилем.

Леонид Крылов

ДЕНЬ В ИСТОРИИ

чем запомнилось 1 сентября
Сегодня в России и некоторых других странах бывшего Совет-

ского Союза отмечают День знаний — праздник начала нового 
учебного года. Традиционно в этот день в школах проходят торже-
ственные линейки, уроки знания мира, безопасности и мужества.

Кроме того, 1 сентября 1939 года началась Вторая мировая 
война: вооруженные силы Германии перешли границы Польши, 
чем положили начало самому кровопролитному военному кон-
фликту в истории человечества.

Что касается Приморского края, 1 сентября 1897 года из Вла-
дивостока в Хабаровск прибыл первый поезд. Тогда же начались 
занятия в городской женской гимназии Владивостока, где в пер-
вое время обучались 192 ученицы.

В 1898 году в этот день во Владивостоке вышла в свет новая 
газета «Восточный вестник».

1 сентября 1964 года для подготовки техников по судостро-
ению и судоремонту для предприятий Тихоокеанского флота 
был образован Большекаменский судостроительный техникум, 
а в 1994 году открылась Владивостокская хореографическая школа.

Леонид Крылов

метра: в программе «Панорама», 
своеобразной ретроспективе ми-
рового кино, покажут 10 картин. 
Среди них победители Каннско-
го и Берлинского фестивалей 
— «Квадрат» (The Square) Рубе-
на Эстлунда и «О теле и душе» 
(Testrol es lelekrol) Ильдико Энье-
ди, картины Брюно Дюмона и 
Аки Каурисмяки.

В программу «Кино Рос-
сии» вошли «Аритмия» Бориса 
Хлебникова, «Прорубь» Андрея 
Сильвестрова, «Заложники» Резо 
Гигинеишвили и «Рок» Ивана 
Шахназарова.

«Рок» — это современная 
история о трех провинциальных 
рок-музыкантах, отправивших-
ся по приглашению в Москву 
выступить на радио. Этому пути 
суждено стать самым большим, 
ярким, опасным и незабывае-
мым приключением в их жизни. 
В начале пути «музыкальная тро-
ица» еще не группа и не команда 
и, наверное, не друзья. Но это 
в начале пути. Чем дальше герои 
удаляются от дома, чем опаснее 
их приключения и встречен-
ные на пути люди, тем сильнее 

Попутного метра!
Стартовала продажа билетов на показы «Меридианов Тихого»

Ровно неделя осталась до 
открытия 15-го Международ-
ного кинофестиваля стран Ази-
атско-Тихоокеанского региона 
«Меридианы Тихого», который 
пройдет с 9 по 15 сентября 
во Владивостоке. В рамках фе-
стиваля покажут 179 фильмов, 
распределенных по 23 програм-
мам. 46 из них — дебютные кар-
тины. Зрителей ждут 10 мировых 
премьер, три международные 
43 российские. Президентом 
15-го фестиваля станет актер 
Сергей Жигунов, председателем 
жюри — кинорежиссер Алла 
Сурикова. Звездами фестиваля 
станут Фанни Ардан и Памела 
Андерсон. Откроют фестиваль 
картины «Напарник» Александра 
Андрющенко и «Карп отморо-
женный» Владимира Котта. 

Любопытно, что несколько 
сюжетов фильма «Напарник» 
Александр Андрющенко сни-
мал во Владивостоке. Именно 
в столице Приморья, по задумке 
создателей, майор Хромов (Сер-
гей Гармаш), из-за проклятия 
гадалки переселившийся в тело 
маленького ребенка, воюет с пре-
ступным синдикатом на Дальнем 
Востоке. При этом мама ребенка 
(Лиза Арзамасова) не подозре-
вает, что ее сын способен вести 
жесткие допросы, а папа (Андрей 
Назимов) вынужден стать не-
вольным «напарником» Хромова. 

В конкурсную программу пол-
нометражного кино включены 
работы кинематографистов из 13 
стран мира. Россию в конкурсе 
будет представлять фильм Кан-
темира Балагова «Теснота», полу-
чивший в этом году призы в Кан-
нах и на фестивале «Кинотавр». 

Десять фильмов будут уча-
ствовать в конкурсе короткого 

За 15 лет «Меридианы Тихого» стали действительно ярким, 
международным событием
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В четвертом туре регулярного 
чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги приморский 
«Адмирал» проиграл на выез-
де хоккейному клубу «Сочи». 
Матч завершился со счетом 1:3 
в пользу соперников примор-
ской команды. «Моряки» про-
играли уже в четырех встречах 
подряд и занимают последнее 
место в турнирной таблице Вос-
точной конференции. Таким об-
разом, «Адмирал» повторил худ-
ший старт в истории клуба.

В последние годы примор-
ские хоккеисты приучили своих 
болельщиков к тому, что начи-
нают сезон довольно бодро. Так, 
в 2015 году «моряки» со старта 
заняли комфортную позицию 
в зоне плей-офф и по итогам че-
тырех туров имели в активе шесть 
очков. Годом позже за тот же от-
резок времени «Адмирал» набрал 
пять пунктов, что также можно 
посчитать довольно достойным 
результатом. Однако в нынешнем 
чемпионате о такой результатив-
ности приморцам не приходится 
даже мечтать — спустя четыре 
тура после дебюта команда до сих 
пор не набрала ни одного очка.

После фиаско в Уфе, Ниж-
некамске и Казани, которые 
пришлись на прошлую неделю, 
«Адмирал» отправился в город 
Сочи, где встретился с однои-
менным клубом. Отчетный матч 
не задался с самого начала. Уже 
к пятой минуте хозяева льда 
вели со счетом 2:0, а игроки 
«Адмирала» из-за этого никак не 
могли найти свою игру.

Наконец, во второй половине 
первого периода нападающий 
приморцев Евгений Григоренко 

в большинстве сумел сократить 
счет, однако в дальнейшем все 
попытки гостей забить еще один 
гол плодов не принесли.

Зато сочинцы за минуту до 
конца встречи подловили «моря-
ков» на контратаке и таким обра-
зом закрыли вопрос о победителе 
встречи. 1:3 — «Адмирал» проиг-
рал в четвертом матче подряд.

Таким образом, приморский 
клуб остался последним участ-
ником КХЛ, который не набрал 
ни одного очка. В последний раз 
приморцы так плохо выступа-
ли только в начале чемпионата 
2014/2015 г., который впослед-
ствии стал для клуба худшим 
в истории.

Не может «Адмирал» похва-
статься и приемлемой стати-
стикой забитых и пропущенных 
голов. Так, в четырех матчах «мо-
ряки» лишь пять раз огорчили 
вратарей соперников, а сами про-
пустили 13 шайб. Хуже показате-
ли только у двух команд КХЛ — 
минского «Динамо» и «Слована» 
из Братиславы.

Впрочем, ситуацию, в которую 
сейчас попал «Адмирал», нель-
зя назвать катастрофической. 
В большинстве проигранных игр 
приморцы показали хорошую 
игру, а итоговые поражения ста-
ли лишь следствием цепочки 
досадных совпадений. Впереди 
у «моряков» еще достаточно 
времени, чтобы исправить тур-
нирное положение, но затяги-
вать с этим нельзя. Первый шанс 
на реабилитацию команда полу-
чит уже в эту пятницу — «Адми-
рал» на выезде сыграет с челя-
бинским «Трактором».

Алексей Михалдык

на нижней отметке
«адмирал» остался последней командой КХл, 
которая до сих пор не набрала ни одного очка

ребята меняются внутренне. 
Фильм-путешествие, фильм-по-
иск самих себя будет интересен 
всем поколениям. 

Специальными событиями 
фестиваля станут показы кар-
тин «Каренина и я» (Karenina & I) 
Томмазо Моттолы, «Диван Ста-
лина» (Stalin's Coach) Фанни Ар-
дан и «Рок» Ивана Шахназарова, 
а также фрагментов его нового 
фильма «Матильда». В про-
грамме «Творческие встречи» 
покажут второй полнометраж-
ный фильм Алексея Балабанова 
«Замок» (1994).

Кроме того, на «Меридианах 
Тихого» будут представлены про-
граммы: «Документальное кино. 
Образы современности», «Се-
мейный сеанс», «Короче», «Шко-
ла», «После полуночи», «Сделано 
во Владивостоке», программы 
кино КНДР, китайского мюзикла 
и фильмов Хон Сан Су, специ-
альные показы, ретроспективы 
Андрея Кончаловского, Криса 
Маркера и Анджея Вайды.

Билеты на фильмы фестиваля 
уже в продаже. 

Марина Антонова.


